

# *1atatime.org*

## *Refecciones*

### **Hebreos capítulo 4 y el Shabbat**

*\*\*Durante varios años se ha compartido con amigos y familiares muy amados la importancia de obedecer seriamente las Escrituras, uno de los temas mas debatidos es el Shabbat. Después de un gran esfuerzo, después de haber agotado todos los versículos esporádicos fuera de contexto y después de haber presentado conjeturas sin Escrituras y todo tipo de desafío para eliminar el cuarto mandamiento, todavía existen algunos que al no poder encontrar la prueba, acuden como alternativa final a Hebreos capítulo 4. Debemos aclarar que este capítulo es muy difícil de entender con una mentalidad Greco-Romana. El mal entendimiento de este pasaje, puede mantener a muchos en el error, es por eso que debemos analizarlo seriamente\*\**

### **Introducción**

El universo, trillares de galaxias, millares de sistemas solares, nuestro sistema solar, el planeta tierra, el reino animal, todo funciona perfectamente, el único elemento que funciona en forma destructiva es la mente del hombre, la humanidad en general se ha desviado a pasos agigantados de todas las leyes del Creador. La inteligencia del hombre ha llegado a ser una de las armas mas peligrosas en contra de si mismo, las excusas por la desobediencia al Creador, lleva a muchos a hacer todo tipo de malabarismos mentales para torcer Escrituras, es necesario aclarar, que una doctrina no se prueba con Escrituras, sino que, las Escrituras establecen una doctrina. A continuación, leamos y entendamos el capítulo 4 de Ivrim / Hebreos

4 por lo realmente que dice.

## IVRIM / HEBREOS CAPITULO 4

*La Carta a los Hebreos fue escrita por Shaul, “Pablo de Tarso” y está dirigida a comunidades en las que había un vasto número de Ysraelitas viviendo en la dispersión. Fue escrita entre los años 60 y 90 del siglo 1. Su texto es de una gran densidad teológica y su estilo es solemne. El autor demuestra tener un dominio excepcional del Tannach, el cual que cita frecuentemente, acudiendo a la Torah.*

VERSION ISRAELITA NAZARENA

Una Versión mas realista de un Israelita creyente en el Nazareno

***1- Así que temamos, mientras permanezca aún la promesa de entrar en su reposo (katapausis), no vaya a ser que alguno de ustedes parezca quedarse atrás. 2- Porque también a nosotros, como a ellos, se nos ha anunciado la Buena Noticia; pero a ellos de nada les aprovechó oír el mensaje, porque no se identificaron por fe con los que lo obedecieron.***

*Comentario: “Cuidad que alguno de ustedes parezca quedarse atrás”. Para Shaul hay peligros que pudieran rezagar a algunos que comenzaron a caminar en el Nuevo Pacto. Una pregunta importante para hacer es: ¿de qué reposo está hablando Shaul? (katapausis, en griego, no tiene relación con el Shabbat)*

*“Porque también a nosotros, como a ellos, se nos anunció la Buena Nueva”. El verso dos nos puede ayudar a contestar la pregunta. ¿Cuál Buena Nueva?; sin lugar a dudas, el mensaje de “una salvación tan grande” por medio de  $\text{ὁ υἱοῦ τοῦ θεοῦ}$ . El nos liberó de la condenación del pecado, fuimos llamados a disfrutar de la paz y del gozo que  $\text{ὁ υἱοῦ τοῦ θεοῦ}$  ofrece cuando aceptamos su sacrificio (Rom 5:1). Shaul está hablando del reposo de la salvación (katapausis, en griego) en donde el pecador ya no es más esclavo y espera por la fe el reino del cielo. “Porque no se unieron por la fe a los que obedecieron el mensaje”. La diferencia entre los que entraron y no, fue la fe. La vida del creyente no está basada en buenas obras, pues estas son el fruto de la obediencia.*

**3- Pero los que hemos creído sí entramos en el reposo** *(katapausis)*, según ha dicho: *Salmos 95:11* **“Como juré en mi ira: ‘¡Jamás entrarán en mi reposo** *(katapausis)*!” aunque sus obras quedaron terminadas desde la fundación del mundo. **4- Porque en cierto lugar** *(Gen 2)* ha dicho así del séptimo día: **“Y reposó (Shabbath, en Gen 2: pausar, descansar, cesar, observar el Shabbat) Elohim en el séptimo día de todas sus obras”**. **5- Y otra vez dice aquí:** *Salmos 95:11* **“¡Jamás entrarán en mi reposo!** *(katapausis)*”

Comentario: “Porque los que hemos creído entramos en el reposo *(katapausis)*”. El verso tres nos aclara un poco más acerca del “reposo” *(katapausis)*. Shaul dice que los que han creído entran al reposo (Mat. 11:29). Aquí el apóstol, de nuevo se refiere al reposo *(katapausis, en griego)* que se disfruta al encontrar al dador de la vida.

“Aunque sus obras estaban acabadas desde la creación del mundo”. Este pasaje nos afirma que ELOhim no dejó su obra creadora inconclusa. Cuando El Padre comienza y termina algo lo hace bien. El reposo al que *οωϋαίη* nos invita es completo, total, la obra redentora de *οωϋαίη* fue hecha “una sola vez y para siempre”. ELOhim reposó de todas sus obras en el séptimo día”. Una referencia a Éxodo 20:8-11. En el último día de la creación Elohim terminó todo lo que iba a hacer (Gen 2:2). De la misma manera el reposo que nos ofrece la Buena Nueva es completo, el pecador no tiene que añadir nada. Por otro lado el Shabbat *(sabbatismos, en griego, la observancia del shabbat)* nos recuerda la creación y la liberación del pecado (Isa 58:13-14).

**6- Puesto que falta que algunos entren en el reposo** *(katapausis, en griego)*, ya que aquéllos a quienes primero se les anunció no entraron a causa de la desobediencia, **7- él ha determinado otra vez un cierto día, diciendo por medio de David, después de mucho tiempo, lo que se ha citado ya:** *Salmos 95* **“Si oyen hoy su voz, no**

***endurezcan sus corazones”.***

***8- Porque si Yahoshúa (el sucesor de Moises) les hubiera dado el reposo, no se hablaría después de otro día.***

*Comentario: “Siendo que falta que algunos entren en ese reposo”. La preocupación del apóstol es que algunos no han entrado al reposo que el Mesías ofrece. La razón es “que los primeros en oír el mensaje no entraron por desobediencia”. Esto puede ser una aplicación a los primeros Yahuditas que rechazaron a משיח as como Mesías (Mat. 21:33-43), por incredulidad, como pasó con los Ysraelitas en el desierto.*

*Elohim vuelve a fijar otro día, y lo llama **hoy** (muchos dicen que **este otro día es el domingo**)”. Hay un fervor de parte de Elohim y de Shaul que los Ysraelitas que puedan oír la voz del Espíritu de santidad respondan **“hoy”** a su voz y que de una vez por todas reposen de sus obras, ya que el Mesías esperado llegó para ofrecerles la salvación que por tanto tiempo habían esperado.*

*“Porque si Yahoshua (el sucesor de Moisés) les hubiese dado el reposo, no hablaría después de otro día”. Este es un argumento muy válido que usa Shaul. El reposo que obtuvieron los Ysraelitas del tiempo de Yahoshua no fue la meta final en los planes de Elohim (Jos 22:4), de lo contrario Elohim no estaría hablando de un nuevo día, o de un nuevo reposo. Aparentemente la idea de los mismos discípulos fue que משיח as establecería su reino inmediatamente después de su resurrección (Hech 1:6).*

*El reposo que Elohim está hablando es el reposo que se encuentra en el sacrificio de su Hijo, quien experimentó la “muerte en beneficio de muchos” (Heb 1:9). Dicho sacrificio nos garantiza el reposo final que disfrutaremos en el reino milenario y la tierra nueva.*

***9- Por tanto, queda todavía el reposo (sabbatismos) del Shabat para el pueblo de Elohim. 10- El que ha entrado en su reposo (katapausis),***

*también ha reposado <sup>(katapausis)</sup> de sus obras, así como Elohim de las  
suyas. 11- Así que, procuremos con diligencia entrar en ese  
reposo <sup>(katapausis)</sup>, no sea que alguien caiga en el mismo ejemplo de  
desobediencia.*

*Comentario: “Queda un reposo de Shabbat (**sabbatismos, en griego, la observancia del shabbat**) para el pueblo de ELohim”. El verso nueve es la conclusión de todos los versículos anteriores. La promesa del “reposo” no es un asunto del pasado, es una promesa también para los que han creído hoy en la Buena Nueva.*

*Shaul menciona **katapausis y sabbatismos** dos términos diferentes que muchos confunden y usan para eliminar el cuarto mandamiento. “Porque el que ha entrado en su reposo, también descansa de sus obras”. Según el libro del Génesis Elohim descansó de su obra creadora en el séptimo día. Reposó no porque estuviera cansado, sino porque todo lo que tenía que hacer lo hizo en seis días, el Shabbat es el sello final de la creación, sin este sello nada existiría! El Shabbat semanal (Ex 20:8-11), nos invita a hacer lo mismo. El Shabbat es un recordativo de la creación y de la liberación que <sup>וַיִּשְׁבֹּת</sup> realizó en el madero.*

*El Shabbat nos invita a entrar en su reposo (**katapausis**), olvidando todo lo que quedó pendiente o que dejamos de hacer durante los seis días de la semana y entrar a su reposo.*

*También, en éstos pasajes, el “reposo” que se nos habla es el reposo de la seguridad de la salvación en <sup>וַיִּשְׁבֹּת</sup>. Recordemos que los Yahuditas en el desierto guardaron el Shabbat semanal y sin embargo, no entraron al reposo de la tierra por su desobediencia. Reposar en <sup>וַיִּשְׁבֹּת</sup> es estar seguro que su sacrificio fue suficiente y que la salvación es por la fe y no por las obras.*

*Nosotros, los Ysraelitas Nazarenos, hemos entrado al Nuevo Pacto, este fue hecho con la casa de Ysrael y la casa de Yahuda solamente y permanecemos en el reposo, **katapausis y sabbatismos**”, así*

como nuestros hermanos hebreos eran guardadores del Shabbat, tambien lo fue  $\text{וַיִּשְׁמַר}$  y nos dejo ejemplo para que sigamos sus pisadas.

La “Iglesia”, los cristianos, al no tener un pacto con  $\text{אֱלֹהִים}$ , han entrado en un pacto con entidades ajenas y observan festivales y costumbres de las naciones paganas, tiene sus raíces en la “iglesia romana” y han eliminado casi todos los mandamientos, porque los “PAPAS” les han dejado sus ejemplos para que sigan sus pisadas.

**12- Porque la Palabra de  $\text{אֱלֹהִים}$  es viva y eficaz, y más penetrante que cualquier espada de dos filos. Penetra hasta tocar los sentimientos y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones de la mente. 13- No existe criatura que escape a su mirada; todo está desnudo y expuesto ante los ojos de Aquel a quien tenemos que dar cuenta.**

**14- Así que, teniendo un gran sumo sacerdote que ha atravesado el cielo, Yahusha el Hijo de Elohim, retengamos nuestra confesión.**

**15- Porque no tenemos un sumo sacerdote que sea incapaz de compadecerse de nuestras debilidades, pues él fue tentado en todo igual que nosotros, pero sin pecado.**

**16- Así que acerquémonos con confianza al trono de la gracia para que alcancemos misericordia y hallemos la gracia que nos ayude en tiempo oportuno.**

## Conclusión

Este pasaje de las Escrituras Mesiánicas de Hebreos 4, fue escrito hace ya mas o menos 2000 años, fue dirigido a los Hebreos que vivían en la dispersión, y no tenían necesidad que se les reafirmara la observancia del Shabbat, pues obviamente lo sabían de antemano.

En el presente, el cristianismo pretende exaltarse sobre las ramas naturales del olivo, olvidando que ***si algunas de las ramas fueron desgajadas, y a los gentiles, siendo olivo silvestre, los han injertado entre ellas y los han hecho copartícipe de la raíz, es decir, de la abundante savia del olivo, pues que no se jacten contra las demás ramas. Y si se jactan en contra de ellas, no son los gentiles los que sustentan a la raíz, sino la raíz a ellos.***

Elohim no hizo de un pueblo tres, ni dos, sino que **de dos pueblos hizo uno.**

***Por tanto acuérdense que estabais sin el Mashíaj, alejados de la ciudadanía de Ysrael y ajenos a las alianzas de la promesa, sin esperanza y sin Elohim en el mundo. Pero ahora en el Mashíaj Yahusha, vosotros (gentiles) que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido hechos cercanos por Su Sangre. 14 Porque El es nuestra paz, que de ambos pueblos hizo uno, 15 el derribo en su carne la barrera de división, es decir, la hostilidad; la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas (sacrificios), para crear en Sí mismo de los dos un solo y nuevo hombre, haciendo la paz, 16 y mediante el madero reconciliar con Elohim a ambos en un solo cuerpo, matando en ella las enemistades.***

Por lo tanto que, **de dos pueblos hizo UNO**, o es la “iglesia” o es Ysrael, no puede existir una “iglesia” en completa desobediencia a la Torah, y un Ysrael obediente y amante de los mandamientos. En la Nueva Yerushalem habrán doce puertas, una para cada tribu de la nación escogida, no habrá una puerta para la “iglesia”, por cual puerta entrara usted?

***Porque hay un solo cuerpo y un solo espíritu, así como ustedes han sido llamados a una sola esperanza de su llamamiento. 5 Hay un solo Soberano, una sola fe, una sola inmersión, 6 un solo Elohim y Padre de todos,***

*quien es sobre todos, a través de todos y en todos.*



*Si usted desea corregir, agregar o comentar sobre este tema, puede escribirnos a [abmosheh@gmail.com](mailto:abmosheh@gmail.com)*

שלום